

ABSTRAK

Fitriani Rosidah Nurfalah (1161060026): “Pemahaman Hadis Larangan Anak Keluar Rumah Pada Waktu Menjelang Malam ”

Waktu menjelang malam merupakan waktu yang dianggap mistis oleh masyarakat. Dalam masyarakat, terdapat banyak kepercayaan-kepercayaan yang timbul mengenai waktu menjelang malam, diantaranya adalah kepercayaan terhadap mitos-mitos yang dimunculkan oleh masyarakat Jawa, yaitu mitos tentang Wewe Gombel. Di sisi lain sebagai umat Islam sudah seharusnya untuk selalu bersandar kepada Al-Qur'an yang merupakan sumber hukum pertama, dan Hadis yang merupakan sumber hukum kedua yang mempunyai salah satu fungsi sebagai penjelas bagi Al-Qur'an. Akan tetapi, dalam memahami hadis Nabi Saw, maka terlebih dahulu harus mengetahui tema hadis serta kualitasnya, untuk mengetahui apakah hadis tersebut bisa diamalkan atau tidak. Selain itu, harus mengetahui situasi dan kondisi pada saat hadis tersebut disabdakan, serta mengetahui hal-hal lainnya yang diperlukan untuk bisa memahami hadis secara tepat. Mengenai kepercayaan-kepercayaan mistis tentang waktu menjelang malam, kebanyakan orang menganggap bahwa mitos itu hanya kepercayaan biasa yang diturunkan dari nenek moyang mereka, akan tetapi mitos waktu menjelang malam ini ternyata telah dijelaskan dalam suatu hadis Nabi Saw, yakni hadis tentang perintah Nabi Saw untuk melarang anak keluar rumah pada waktu menjelang malam.

Tujuan penulis meneliti hadis tentang perintah Nabi Saw untuk melarang anak keluar rumah pada waktu menjelang malam adalah untuk memahami secara tepat maksud dari hadis Nabi Saw tentang perintah untuk melarang anak keluar rumah pada waktu menjelang malam ini, serta mengetahui kualitas hadisnya, sehingga kita bisa tahu tentang kebenaran hadis ini.

Kerangka pemikiran di dalam penelitian ini yaitu berpijak pada kenyataan bahwa hadis mempunyai kedudukan sebagai sumber hukum Islam kedua yang menjelaskan apa-apa yang tidak tersurat di dalam al-Qur'an. Demikian pula halnya mengenai larangan anak keluar rumah pada waktu menjelang malam, maka hadis harus menjadi pijakan kepastian hukumnya.

Penelitian ini menggunakan jenis kualitatif, adapun metode penelitiannya menggunakan metode studi pustaka (*library research*). Analisis data penulis menggunakan metode seleksi, *content analysis*, metode takhrij serta metode syarah hadis. Sumber data yang penulis gunakan dalam mencari dan mentakhrij dan mensyarah hadis ini salah satunya adalah dengan menggunakan aplikasi Lidwa Pusaka dan Kitab Fathul Bari Syarah Shahih al-Bukhari karya Imam al-Hafizh Ibnu Hajar al-'Asqalani.

Dari penelitian terhadap hadis Nabi Saw yang telah penulis lakukan, maka dapat disimpulkan bahwa kualitas hadis ini adalah shahih, baik sanad maupun matannya. Hadis ini berisi tentang adab-adaban yang harus dilakukan pada waktu menjelang malam, salah satunya adalah dengan menjaga dan melarang anak untuk

tidak keluar rumah pada waktu menjelang malam, hal tersebut bertujuan untuk kemaslahatan umat manusia baik di dunia maupun di akhirat.

Kata kunci: *Hadis, Menjelang Malam, Setan Berkeliaran, Kemaslahatan*

